

Si vous avez des difficultés à visualiser cet e-mail, [suivez ce lien](#)

Juillet 2025

Numéro 13

## Le Premier Cycle en action

La Newsletter de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay



### Qui sommes-nous ?

L'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay est une structure innovante qui permet de faire le lien entre l'ambition d'excellence qui prévaut à l'Université Paris-Saclay et la formation du plus grand nombre, les étudiants pouvant décider de se former au niveau licence ou de continuer en master, voire en doctorat. Elle crée une dynamique pédagogique centrée sur l'étudiant, son projet personnel et ses aspirations professionnelles.

(Re)Visitez le 1er cycle

## EDITO



Chères et chers collègues,

Après les «difficultés» que nous avons rencontrées depuis septembre, cette fin d'année universitaire est marquée par plusieurs temps forts qui illustrent la vitalité et les ambitions de notre École universitaire de 1<sup>er</sup> cycle.

Tout d'abord, un grand bravo à nos apprenti·es ayant relevé le défi du concours "Mon Apprentissage en 180 secondes" : en trois minutes, les 14 candidat·es ont su transmettre avec clarté, passion et professionnalisme l'essence de leur parcours.

Ces présentations ont confirmé la richesse de l'apprentissage comme levier de développement personnel et professionnel. Félicitations renouvelées donc à Aïssatou et Constance pour le 1<sup>er</sup> cycle et à Lony et Valentina pour le Master. L'an prochain, venez nombreux les écouter, c'est bluffant !

Autre moment emblématique : la première cérémonie de remise des diplômes des B.U.T., un moment marqueur de la réforme des B.U.T. en France, qui s'est tenue le lundi 16 juin dernier. Félicitations à nos diplômé·e·s des IUTs de Cachan, d'Orsay, et de Sceaux, tous nos vœux de réussite pour la suite de leur parcours, en poursuite d'étude ou en insertion professionnelle ! Cette information est à mettre en lien avec [le dernier classement des IUTs paru dans la presse](#), sur lequel figurent en très bonne place nos IUTs !

Penser son avenir reste un enjeu majeur. C'est pourquoi les équipes de l'Université Paris-Saclay se sont mobilisées tout au long de l'année lors des différents salons d'orientation et des Journées Portes Ouvertes dans nos composantes. Ces rencontres ont permis à de nombreux lycéen·ne·s et étudiant·e·s de mieux cerner les opportunités de formation offertes à Paris-Saclay, et de construire un projet d'études cohérent, réfléchi et ambitieux.

Enfin, l'ouverture au monde reste au cœur de notre projet. Je ne peux m'empêcher d'évoquer les échanges virtuels (Virtual Exchange), projet soutenu par l'École depuis plusieurs années. Nos étudiant·es et apprenti·es collaborent à distance avec d'autres étudiants étrangers, en langue anglaise, pour réaliser différentes activités : TP d'électronique, projets tutorés, etc. Une première étape vers une mobilité plus large, pour une formation pleinement ancrée dans le XXI<sup>e</sup> siècle.

À toutes et à tous, nous souhaitons une très belle fin d'année universitaire, et un été des plus tranquille !

**Nicolas LIEBEAUX**, Vice-président délégué à la Formation Tout au Long de La Vie (FTLV)

## LES TEMPS FORTS

### Retour sur la finale du concours "Mon apprentissage en 180 secondes" !

Le jeudi 12 juin, quatorze apprenti·es issu·es de formations en 1<sup>er</sup> cycle, Masters et écoles d'ingénieurs se sont affronté·es lors d'une grande finale pleine d'énergie et de créativité. Leur défi ? Pitcher leur expérience de l'apprentissage en seulement trois minutes chrono, devant un jury constitué de représentants du monde socio-économique et d'un ancien lauréat. Les quatre prestations les plus percutantes ont été récompensées par un prix financier.



Regardez le replay de la finale

### Première cérémonie de remise des diplômes des B.U.T. de l'Université Paris-Saclay

Sous l'impulsion de l'École universitaire de 1<sup>er</sup> cycle Paris-Saclay, les trois IUT de l'Université Paris-Saclay ont décidé de célébrer ensemble la remise des premiers diplômes de Bachelor Universitaire Technologique (B.U.T) à leurs étudiant·es. Cette cérémonie s'est déroulée lundi 16 juin 2025.

À l'Université Paris-Saclay, plus de 3500 étudiants sont inscrits dans les 3 années de BUT dans les IUT de Sceaux, Orsay et Cachan. Environ 90% des inscrits de 3<sup>e</sup> année ont obtenu leur diplôme. 801 étudiants ont donc été diplômés du BUT en 2025.

« C'est une grande fierté pour les équipes administratives et pédagogiques de voir la diplomation de cette 1<sup>re</sup> promotion. Nous pouvons nous féliciter non seulement de la réussite des étudiants et apprentis, mais aussi d'avoir relevé le défi de la mise en place du BUT dans nos 3 IUT » se sont collectivement réjouis Christophe Colbeau Justin, directeur de l'IUT d'Orsay, Virginie Demulier, directrice de l'IUT de Sceaux et Johan Moulin, directeur de l'IUT de Cachan, lors de la cérémonie de remise des diplômes de B.U.T.

Près de 500 diplômé.es étaient présent.es pour ce moment de fête, accompagné.es de leurs proches et en présence des équipes pédagogiques des IUT.



En savoir plus



### Les étudiants du DU3R, lauréats du jeu Forindustrie !

Pendant la semaine de l'industrie, douze étudiants du parcours Sciences du DU3R ont relevé avec succès le défi du jeu en ligne Forindustrie et terminé 1<sup>er</sup> d'Ile-de-France dans la catégorie Études supérieures.

En tant que gagnants, ils ont eu le privilège de visiter la Centrale nucléaire d'EDF à Nogent-sur-Seine.

### Journée d'excellence du nucléaire

Le 4 juin, le lycée André Malraux à Montereau-Fault-Yonne a accueilli la Journée d'excellence du nucléaire, organisée par le Campus des Métiers et des Qualifications d'Excellence Énergie Durable.

Objectif : renforcer l'attractivité des formations et encourager l'innovation dans la filière.

L'événement a permis de dresser un bilan positif du projet Nexif, soutenu par France 2030, avec des avancées sur les chantiers écoles, les diplômés et les coopérations. Des résultats prometteurs pour un secteur stratégique en pleine transformation.

**MIEUX RÉUSSIR SES ÉTUDES**

**Le SYREP : une dynamique collective en faveur de la réussite étudiante**



Le SYREP est un réseau d'acteurs de l'Université Paris-Saclay mobilisés pour favoriser la réussite de la communauté étudiante de premier cycle.

Coordonné par l'École universitaire de 1<sup>er</sup> cycle, il réunit enseignant-es, personnels et étudiant-es au sein de groupes de travail.

Ensemble, ils réfléchissent aux politiques à mener et aux actions concrètes pour mieux accompagner la communauté étudiante au quotidien.

[En savoir plus](#)

## MIEUX CONSTRUIRE SON PROJET PRO



### Orientation 2024-2025 : Bilan des salons

Au cours de l'année 2024-2025, l'Université a été présente sur six salons d'orientation et organisé ses Journées Portes Ouvertes. Ces événements ont permis d'informer et d'accompagner des milliers de lycéen-ne-s et étudiant-e-s dans leur projet d'études. Grâce à la mobilisation des équipes et des ambassadeurs, les échanges ont été nombreux, clairs et personnalisés. L'Université remercie chaleureusement toutes les participantes et tous les participants pour leur engagement.

[Tout savoir sur les salons](#)

### Le CMQ Énergie Durable lance son site internet!

Le nouveau site internet du Campus des Métiers et des Qualifications d'Excellence Énergie Durable a récemment été mis en ligne. Il a été conçu pour offrir un accès facilité à toutes les informations relatives aux formations, projets et partenariats autour de la transition énergétique et des énergies durables.

Ce site constitue une ressource incontournable pour les étudiants, les professionnels et les entreprises du secteur des énergies durables. Il présente les formations disponibles, les événements à venir, ainsi que les projets en cours, comme le projet Hydrogène et Technologies Avancées des Systèmes Énergétique ou le projet Compétences, Attractivité & Parcours Pompes A Chaleur 2030, tous deux en lien avec la stratégie nationale bas-carbone.

[Visitez le site](#)

## MIEUX S'OUVRIR AU MONDE



### Vers une généralisation de la certification Pix

La certification Pix, dispositif public fondé sur le cadre européen DIGCOMP, permet d'évaluer et valoriser les compétences numériques des étudiant-es. Elle est accessible via la plateforme [pix.fr](https://pix.fr). Des plans d'actions sont proposés pour en étendre l'usage à l'ensemble des formations.

Une première phase est lancée avec des sessions libres, ouvertes à tous les étudiants en formation initiale dans le 1<sup>er</sup> cycle.

## Cachan en direct avec l'Iowa : un beau projet d'échanges virtuels

Cette année, les apprenti-es de première année en génie électrique de l'IUT de Cachan ont mené un projet électronique avec le Kirkwood Community College dans le cadre des échanges virtuels.

Depuis 2019, ces «Virtual Exchange» initiés par Nicolas Liebeaux et Mathilde Svab permettent à des étudiantes et étudiants des IUT de Cachan, Sceaux, Orsay et Polytech Paris-Saclay de collaborer avec des Community Colleges américains. Le principe : des groupes d'étudiants travaillent ensemble à distance sur un projet commun, pendant une période définie.



[Tout savoir sur le projet](#)

## AGENDA



### EXPOSITION PHOTOS

**Août – septembre 2025** : venez découvrir une sélection de 20 photos issues de notre concours photo 2024 au Crous les Cèdres et à la Bibliothèque d'Orsay.



### CONCOURS PHOTOS

**Du 25 septembre au 31 octobre** : Les étudiantes et les étudiants seront invité-es à participer à notre concours photo de la rentrée 2025 - 2026.

### APPEL À PROJETS

**15 septembre** : Lancement de l'appel à projets 2025 de l'École universitaire sur les thématiques liées aux axes structurants de l'École : mieux s'intégrer à l'université, mieux construire leur projet d'études et leur



projet professionnel, mieux réussir leurs études, mieux s'ouvrir au monde.



### MODULE RECHOIX

13 octobre : 1<sup>re</sup> rentrée du module Rechoix.

ÉCOLE UNIVERSITAIRE  
DE PREMIER CYCLE  
PARIS-SACLAY

université  
PARIS-SACLAY

---

Vous pouvez nous faire part de vos remarques à l'adresse suivante : [com.ecole-1cycle@universite-paris-saclay.fr](mailto:com.ecole-1cycle@universite-paris-saclay.fr)

#### [Consulter les archives.](#)

Les informations recueillies font l'objet d'un traitement informatique destiné à la diffusion d'une lettre d'information. Les destinataires des données sont le service de communication de l'École universitaire de premier cycle Paris-Saclay. Conformément à la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous bénéficiez d'un droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent. Si vous souhaitez exercer ce droit et obtenir communication des informations vous concernant, veuillez vous adresser au Service Communication.

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)